

Conseil d'école n°2

Membres du conseil présents : Mmes Buguet & Tissot et M. Springinsfeld (enseignants) ; M. Bonin, maire de Chancia ; M. Hugonnet et Mme Perrodin (conseillers municipaux de Lavancia) ; Mme Duez & M. Belzuz (conseillers municipaux de Chancia) Mmes Marchand, Borges et Serrand (représentantes de parents d'élèves élues).

Rappel des points à l'ordre du jour :

Ordre du jour :

- Bilan des exercices de sécurité
- Projets pédagogiques et sorties scolaires
- Liaison municipalité/école (travaux, périscolaire)
- Réponses aux questions diverses

Bilan des exercices de sécurité

PPMS intrusion : exercice à l'échelle académique, qui s'est déroulé le mardi 13 décembre 2022.

Début de l'exercice dès réception du SMS sur le téléphone personnel de la directrice et diffusion de l'alerte auprès des autres enseignants de l'école. Tout s'est bien déroulé, les enfants sont restés cachés sous les tables en silence et ont gardé leur calme.

Projets pédagogiques

En commun

Soirée de Noël à la salle des fêtes le vendredi 2 décembre : un vrai plaisir de retrouver ce moment convivial après deux ans de pause pour raisons sanitaires.

Visite du père Noël à l'école, le jeudi 15 décembre au matin : comme toujours, moment très apprécié par les élèves et le père Noël ! Nous remercions le Sou des écoles pour l'achat des cadeaux de Noël (chaque enfant a reçu un livre) et du goûter qui a suivi.

Chandeleur le jeudi 2 février, avec dégustation de crêpes

Carnaval le mardi 21 février avec séance photo et bal costumé dans la salle de motricité pour les élèves de maternelle, puis défilé et photos dans la cour avec les enfants des deux autres classes.

Classe maternelle

Sortie de la médiathèque de Moirans le jeudi 3 mars avec, comme d'habitude, un temps d'atelier avec une dame de la médiathèque autour d'albums, et un temps de découverte des lieux et des livres, puis emprunt d'ouvrages à ramener en classe. Dommage de ne pas avoir eu un temps de lecture offerte avec tout le groupe, comme les autres années.

Sortie au musée du jouet à Moirans le vendredi 17 mars avec visite partielle du musée (principalement les vitrines consacrées aux jouets pour les enfants les plus jeunes, ainsi que les peluches), puis temps d'atelier au cours duquel les enfants ont décoré des dessins de Pokémons avec des gommettes. Ces dessins sont devenus des marionnettes, que les enfants ont pu faire découvrir à leurs camarades sous forme d'un petit jeu de théâtre. Un atelier toutefois décevant au regard de ce que le musée peut proposer d'autres années, mais les enfants étaient contents.

Pour ces deux sorties, merci aux parents accompagnateurs !

Cycle résolution de problèmes (avec tous les élèves) à venir avec une collègue de l'inspection, sous forme de séance de co-intervention. 3 séances sont prévues avant les vacances, et 3 après celles-ci. La première aura lieu vendredi 31 mars.

Journée de rencontre sportive façon jeux olympiques en juin avec les écoles de Vaux et Molinges/Chassal : à confirmer

Un nouvel élève arrivera en classe maternelle après les vacances de Pâques, et sera dans le groupe des moyens.

Classe de cycle 2 (CP-CE1-CE2)

L'année se poursuit bien en CP CE1 CE2.

Les élèves sont impliqués dans leur travail et ont gagné en autonomie, surtout les CP, ce qui facilite les apprentissages.

Évaluations nationales CP : passation du 16 au 27 janvier pour les élèves de CP uniquement, en français et en mathématiques. Résultats fidèles au niveau de chacun.

Thèmes abordés en Période 4 :

- Découverte du genre policier en littérature. Étude de 2 romans policiers en CE1-CE2 et découverte de la trilogie de Yvan Pommaux « John Chatterton détective » : bandes dessinées avec des illustrations très riches, qui font référence aux contes classiques travaillés l'année dernière. Permet de travailler la prise d'indices et tout le vocabulaire qui se rapporte à ce genre littéraire (enquêteur, filature, suspect, témoins, indices, coupable...). Les élèves sont bien impliqués dans ces lectures.
- En « questionner le monde » : cycle en électricité, manipulation du matériel électrique pour fabriquer des circuits avec piles, ampoules, interrupteurs, travail sur la notion de matériaux isolants, conducteurs et les dangers liés à l'électricité.

Rencontre de l'agriculteur du village, Monsieur Multrier, qui a un élevage de vaches allaitantes. Objectif : interroger ce professionnel sur son métier (cela rentre dans le « parcours citoyen » des élèves de cycle 2 dont l'un des objectifs est la découverte de métiers). Les élèves l'ont interviewé (Combien de vaches avez-vous ?

Combien de veaux naissent chaque année ? Que mangent les vaches ? Cultivez-vous des céréales ? Quelle est la différence entre la paille et le foin etc...) Après-midi riche en apprentissages.

Avenir : suivi des étapes de croissance des céréales qu'il sèmera en face de l'école au printemps. Merci à Monsieur Multrier pour sa disponibilité et le partage de sa passion avec les élèves.

Projet théâtre « EM-EAU-TIVE » en lien avec Idéklic. Madame Bavière, comédienne initialement prévue, a annulé son intervention pour raisons personnelles (4x2h étaient programmées). Les membres d'Idéklic ont toutefois réussi à maintenir le projet avec un autre comédien, Jérôme Rousset (ancien codirecteur de Côté Cour et membre de la Cie « Passe Montagnes ») le mardi 30 mai, toute la journée (6h) ainsi qu'avec une conteuse, Anouck Jeannon, qui interviendra le jeudi 11 mai après-midi (1h).

Projet d'élevage d'insectes : initialement prévu en période 3 ou 4, sera finalement mené en période 5 (puisque la période est plus longue).

Visite du Musée du jouet et de la médiathèque de Moirans : le 30 mars, toute la journée, avec la classe de cycle3.

Piscine : Merci encore aux mairies pour le financement du cycle de l'automne qui s'est très bien déroulé. Réenvisagé pour l'an prochain, une dizaine de séance au stade nautique d'Oyonnax (ou pourquoi pas une « classe d'eau » : séjour avec nuitées de 3 à 5 jours à Bellecin, aux Moussières ou à Lamoura ?). Chiffrage à venir.

Classe de cycle 2 &3 (CE2-CM1-CM2)

Un climat de classe plus serein que l'an passé, malgré des relations encore compliquées parfois entre certaines filles de CM2.

Le climat général de la classe a cependant permis de mener à bien tous les projets qui avaient été évoqués en début d'année.

- **Élaboration du tome 6 de l'Abécédaire du Vivre ensemble**, 41 sujets différents ont été abordé autour du vivre ensemble. 26 auteurs de BD et 52 artistes (chanteurs, chanteuses, groupes français et internationaux) ont été également approchés. L'exemplaire papier a circulé dans chaque famille. Une version numérique sera transmise aux élèves sur clé USB.

- **Participation au cross Écoles/Collège** avec les écoles de l'ex-Jura Sud et le collège de Moirans en Montagne le jeudi 10 novembre 2022. Un podium individuel en CM1 garçons avec Léo et un trophée par équipes remporté par les CE2.

- Avec Madame Filloche, Professeure de français au collège Jean Rostand d'Arbent, poursuite de la **correspondance scolaire**. Les élèves ont reçu une deuxième lettre en janvier et ont répondu à leurs correspondants. Un nouvel envoi devrait arriver prochainement à l'école. Toujours le même enthousiasme à la réception des lettres.

- **Concours scolaire « J'en mange 5 »** : Après leur succès de l'an passé, les élèves ont récidivé en remportant le premier prix dans la catégorie Cycle 3. Belle satisfaction des élèves. Des affiches, un jeu de société « A la manière d'Alcimboldo » et 6 visualiseurs (à venir) ont récompensé ce résultat.

- **Concours « Nous autres : Éducation contre le racisme »** : Les élèves ont composé une chanson « Humanité colorée », qu'ils ont interprétée et accompagnée d'un carnet d'illustration. Résultat à venir semaine du 30 mars.

- **Concours « Trace ta route avec Max »** : Les élèves ont conçu, pour être sensibiliser à la prévention routière, un jeu de société, en s'appuyant sur un travail effectué en 2020-2021 par les anciens élèves de l'école. Ils ont personnalisé et intégré leurs idées. Le jeu s'appelle « En route pour l'école ». Le jeu gagnant sera produit par les organisateurs et un exemplaire sera donné à chaque élève. Résultat le 11 mai 2023.

- **Concours scolaire du magazine VMF « Le patrimoine, toute une histoire !** : Concours de création et de rédaction d'une carte postale autour d'un monument ou d'un site du patrimoine régional des élèves. Les élèves ont réalisé une sorte d'aquarelle de l'église de Lavancia et un texte pour inciter le jury à venir la visiter. Résultats des prix régionaux début mai 2023 et des prix nationaux début juin 2023.

- **Concours « Les petits artistes de la mémoire »** : Après avoir sélectionné un poilu originaire de la famille de l'une des élèves de la classe et avec l'aide de Monsieur Paccoud pour les recherches documentaires, les élèves vont réaliser un carnet de guerre. A terminer avant le 7 mai 2023.

- **Journée culturelle à Moirans-en-Montagne avec visite de l'exposition temporaire du Musée du jouet et passage à la médiathèque.** Journée prévue le 30 mars avec la classe de CP-CE1-CE2.

- **Projet « classe de Mer à Saint Pierre Quiberon »** : Le projet progresse, le dossier administratif a été transmis à l'inspection le 9 mars dernier dans les délais et est en attente de signature. Le dernier volet de la participation financière des parents est prévu début avril. 3 demandes d'aides ont été réalisées pour 3 élèves. Les accompagnateurs seront présentés aux élèves le 4 avril prochain lors de la journée USEP (Semaine Olympique et Paralympique). Pour mémoire, le séjour est prévu du lundi 12 au samedi 17 juin, (départ le dimanche 11 juin au soir et retour le dimanche 18 juin au matin). Voyage en bus avec une classe de l'école de Vaux lès Saint Claude. Une réunion pour les enseignants s'est tenue avec le directeur du centre à Lavigny le 16 novembre dernier et un retour a été effectué aux parents de la classe au cours d'une réunion à l'école le 28 novembre (financement et participation financière, organisation, activités, programme...). Les exposés donnent le ton, et d'autres travaux scolaires vont consolider la préparation.

- **Participation à une journée sportive lors de la semaine olympique et paralympique** organisée par l'USEP 39 au Cossec de Lons-le-Saunier le 4 avril 2023.

Les objectifs de cette journée sont :

1. Rendre la pratique sportive accessible à tous
2. Découvrir des disciplines olympiques
3. Sensibiliser aux valeurs olympiques et paralympiques
4. Eveiller les plus jeunes à l'engagement bénévole et citoyen

8 classes du département participeront à des activités sportives mais également à des temps de réflexion autour du sport. 8 ateliers proposés aux élèves seront :

- Orientation
- Biathlon
- Handball fauteuil
- Cecifoot
- Tchoukball
- Atelier débat sur les valeurs de l'Olympisme et plus particulièrement le RESPECT
- Atelier d'échange avec Franck Paget, discipline paratriathlon.
- Atelier exposition sur la flamme Olympique et histoire des JO.

- **9 mars 2023 : Réunion d'informations collègue** avec les parents des élèves de CM2 avec Mme Bonnard, proviseur adjointe et Monsieur Dumollard (Professeur et coordinateur 6^{ème}).

- **EPS** : 1^{ère} période : endurance (préparation au cross quasi quotidienne) et handball avec 2 intervenants de Jura Sud Handball (4 séances sur 6 prévues), 2^{ème} période athlétisme, 3^{ème} période expression corporelle, 4^{ème} période basket, 5^{ème} période Badminton

Semaine de la presse et des médias – Kiosque à journaux en classe : du 27 mars au 31 mars 2023

Fin mars, **achat d'ouvrages littéraires (BD et romans)** pour 360 € sur les 500 € alloués au plan bibliothèque de l'IA. Grand intérêt des élèves.

Liaison municipalité/école

Prévoir une révision des véhicules rangés dans le local : à voir avec les employés municipaux.
Voir avec le maire s'il est possible que les atsems soient présentes au conseil d'école.
Installation de la nouvelle structure de jeux + de bancs prévue d'ici fin avril.

Réponses aux questions diverses soumises par les parents d'élèves élus

Une maman demande s'il est possible que les enfants qui le souhaitent puissent prendre leur goûter à la récréation de l'après-midi, notamment ceux de Chancia qui ne sont pas rentrés avant 17h.

Les goûters ne sont plus autorisés à l'école depuis une quinzaine d'années, aussi, il n'est pas possible que le goûter soit pris en récréation, qui, de plus, a lieu en milieu d'après-midi (vers 15h15), ce qui fait trop tôt pour cette collation.

Des parents font part de leur mécontentement concernant la prise en charge de leurs enfants par le personnel de la cantine et de la garderie ; et signalent que certains enfants appréhendent ce temps périscolaire car les dames sont trop sévères.

La parole est donnée aux conseillers municipaux de Lavancia pour cette question : le sujet a été abordé avec les dames du périscolaire, et une maman présente au conseil signale que la situation s'est bien améliorée depuis que le problème a été signalé en mairie.

Des irrégularités dans le trajet en bus le matin sont signalés par les parents de Chancia : il arrive que le chauffeur s'arrête d'abord à Dortan, puis à Lavancia alors que c'est bien les enfants qui sont à l'école à Lavancia qui doivent être déposés en premier. Ce changement de dépose entraîne des retards le matin.

Un mail sera envoyé à la compagnie de transport (Jurabus/Ouigo) pour rappeler que le trajet prévu doit obligatoirement être respecté par le chauffeur et non laissé à son libre choix.